
  

 

   

 

ç  Un printemps actif è 

 
 

       
Ch¯res Saint-Salvatoriennes et chers Saint-Salvatoriens, 

Lors de la derni¯re s®ance du mois dôavril, le Conseil Municipal a vot® le budget 2018. Une fois encore nous avons d¾ 

b©tir un budget prenant en compte un pr®visionnel de recettes en baisse compte-tenu du tarissement des aides de 

lô®tat et des charges qui auraient tendance ¨ augmenter si nous ne faisions pas un contr¹le rigoureux . Celles-ci ont 

probablement atteint un seuil plancher difficilement compressible dans le futur. Lô®quilibre pr®caire qui en r®sulte nous 

oblige ¨ la plus grande vigilance dans les r¯gles de gestion ¨ choisir. Ainsi, dans lôattente de la conclusion du devenir 

du Moulin de la Fosse, maintenant vendu, les projets dôinvestissements ont ®t® contenus pour ne pas avoir recours ¨ 

lôemprunt ou aux hausses dôimp¹ts. En 2018 et pour la quatri¯me ann®e cons®cutive, le Conseil Municipal a vot® un 

budget sans augmentation du taux des taxes communales (taxe dôhabitation et taxes fonci¯res). N®anmoins nous 

avons pu inscrire des projets de travaux cons®quents pour notre village gr©ce au fruit de la vente du Moulin de la 

Fosse. Ces cr®dits seront utilis®s dans le respect de lôint®r°t collectif pour une mise en valeur de notre village. Le 

premier dôentre eux d®j¨ initi® consiste ¨ la r®novation de lô®cole ®l®mentaire. Les autres projets permettront en plus 

de lôenfouissement des derniers r®seaux a®riens, de moderniser nos voiries et nos services. 

Il nôaura ®chapp® ¨ personne que la F°te du Village ne pourra se tenir ¨ c¹t® de la Mairie depuis lôinstallation du city-

stade. Je vous donne donc rendez-vous aux Terres Menues d¯s 18h00 le samedi 30 juin pour partager un moment 

festif et convivial qui se cl¹turera par la f°te du feu. 

A bient¹t, 

Commune de Saint-Sauveur-sur-£cole   Mai 2018 

http://www.saintsauveursurecole.fr/  

Mariage 

Le 28/04/2018  Jos® DA SILVA PEREIRA et Magalie 

MALASSAGNE  

Naissance 

Le 06/06/2017 H®loµse LAULH£  

Le 20/04/2018  Dorian LESCAT  

D®c¯s 

Le 02/01/2018 Bernard WEBER  

Le 02/02/2018   Daniel G£RAULT 

Le 12/04/2018 Jean FOEILLET 

18 juin 2018: Comm®moration de l'appel du 18 juin 

23 juin 2018: F°te de l'®cole 

24 juin 2018: Tennisðtournoi de doubles surprise ouvert ¨ tous  

24 juin 2018: Audition de musique 

24 juin 2018: Atelier dorure or blanc par nos artistes ,Les Ebr®ch®es. 10H-12H 

30 juin 2018: F°te du village 

04 septembre 2018: Pot de rentr®e ¨ 18H00 

08 septembre 2018: Forum des associations 

16 septembre 2018: Chantier participatif + Pique-nique par nos artistes ,Les Ebr®ch®es 

http://www.saintsauveursurecole.fr/


  

 

Le projet de r®habilitation des sanitaires de lô®cole ®l®mentaire a bien ®volu® depuis les premi¯res r®flexions qui ont 

conduit ¨ lancer ces travaux. Une chose en appelant souvent une autre, lôintervention sur des ®quipements publics 

impose de prendre en compte les normes et r¯glements en cours de validit®. Il sôagit en lôoccurrence des obligations 

pour les b©timents recevant du public de se mettre en conformit® avec la mise en accessibilit® pour les personnes 

handicap®es. Le diagnostic r®alis® par un bureau dô®tude sp®cialis® a permis de d®finir les travaux n®cessaires. Il a 

fallu aussi faire un relev® exhaustif de tout le b©timent pour en ®diter des plans absolument n®cessaires ¨ 

lô®laboration du projet Ecole. Nous avons ®galement int®gr® ¨ la r®flexion, les nouvelles obligations relatives aux 

alertes de type attentats qui n®cessitent de repenser les d®placements ¨ lôint®rieur des b©timents. 

Le recours ¨ un architecte obligatoire pour r®aliser lôint®gralit® du projet a conduit ¨ retenir Mme BROSSILLON qui a 

d®j¨ des exp®riences dans ce type de travaux. 

Les plans pr®sent®s aux enseignants et aux repr®sentants des parents dô®l¯ves ont reu un accueil des plus 

favorable nous engageant imm®diatement ¨ poursuivre avec un objectif de travaux pour le dernier trimestre 2018. 

Ils int®greront le bloc sanitaire complet, la mise aux normes des salles de classes au rez-de-chauss®e et des 

circulations entre les b©timents de la maternelle et du primaire. 

Il sôagira prochainement dô®tablir un planning pr®visionnel et de r®fl®chir aux organisations ¨ mettre en place avant 

et pendant les travaux. Les parents dô®l¯ves seront tenus r®guli¯rement inform®s. 

Vous pourrez consulter l'avant-projet sur le site de la mairie 

Depuis maintenant un peu plus dôun an, le Conseil Communautaire de la Communaut® dôAgglom®ration du Pays de 

Fontainebleau (CAPF) sôest install® et a mis en place de nombreuses comp®tences pr®c®demment exerc®es par les 

communes ou les anciennes communaut®s de communes. Concernant Saint-Sauveur-sur-Ecole et les sujets 

dôactualit®s, nous avons transf®r® ¨ la CAPF la gestion de la Zone Artisanale des Trois Saules, la comp®tence Eaux et 

Assainissement ainsi que le d®ploiement de la fibre optique pr®c®demment exerc®e par le Pays de Bi¯re. 

En qualit® de Vice-Pr®sident de la CAPF en charge du D®veloppement Economique il revenait au Maire la 

responsabilit® de pr®senter au Conseil Communautaire les r¯gles qui ont conduit ¨ qualifier les zones dôactivit® 

reprises par la CAPF. Un exemple concret pourra °tre la mise en place dôune signal®tique commune dôappartenance 

au territoire et mettant en avant les entreprises. 

La gestion  de lôEau et de lôAssainissement avec le projet de construction de la nouvelle station dô®puration sera 

donc exerc®e par la CAPF. Des mod¯les de gestion li®s ¨ la taille du territoire permettront ¨ long terme des 

®conomies dô®chelle de cette ressource toujours plus pr®cieuse quôest lôEau. 

Les travaux de d®ploiement de la fibre touchent ¨ leur fin et lôouverture des march®s aux fournisseurs dôacc¯s est 

programm®e pour lô®t® 2018. Une p®riode de trois mois est neutralis®e entre la fin des travaux et la 

commercialisation. Côest normal et cela permet ¨ chaque fournisseur de pr®parer son offre. Il nôy a donc pour le 

moment rien ¨ faire. 



  

 

Comme cela a ®t® ®voqu® pr®c®demment, les travaux de d®ploiement de la fibre viennent dôentrer dans leur phase 

finale. Les fibres ont ®t® pass®es soit dans les fourreaux enterr®s ou pour les quelques rues encore en r®seau 

a®rien, pass®es sur les poteaux supportant d®j¨ les r®seaux t®l®phoniques. Selon les dimensions des r®seaux 

existants, quelques passages ont n®cessit® des travaux de g®nie civil mais ceux-ci sont rest®s peu nombreux. Une 

armoire centralisant les zones de Brinville et de Saint-Sauveur a ®t® install®e pr¯s de la Mairie. Ces dimensions 

certes impressionnantes ont ®t® optimis®es en fonction du nombre de raccordements. Pour le moment nue et sans 

am®nagement, un projet que lôon pourrait qualifier de camouflage est dôores et d®j¨ pr®vu. Il sôagira de cr®er une 

structure dans lôesprit de celui qui lui fait face et abritant La Fontaine. 

Pour les branchements individuels, ils seront laiss®s ¨ lôinitiative des demandeurs qui souhaiteront un acc¯s Tr¯s 

Haut D®bit (THD). Les fournisseurs dôacc¯s pourront °tre sollicit®s ¨ compter de cet ®t®. Nous nôavons plus que 

quelques mois ¨ patienter pour faire partie des premi¯res communes de la CAPF raccord®e au r®seau FttH (ç  Fiber to 

the Home è ou ç fibre ¨ la maison è). 

Lanc® en 2016, le Sch®ma directeur d'Assainissement (SDA) a d®bouch® sur deux propositions de solutions quant ¨ 

l'am®lioration des r®seaux et de la station d'®puration dont la dur®e de vie arrive ¨ terme (30 ans): 

¶ La premi¯re consistait en des travaux sur le r®seau et une am®lioration de la station d'®puration avec la 

cr®ation d'un bassin d'orage destin® ¨ recueillir les eaux parasites arrivant par forte pluie. Cette solution  avait 

une validit® de 10 ans pour un co¾t estim® ¨ 1,2 Million d'euros. 

¶ La seconde solution ®tait tout en gardant les travaux sur le r®seau, de construire une nouvelle station 

d'®puration, solution p®renne pour trente ans avec un co¾t de 1,7 millions d'euros. 

Sachant que la seconde solution permet de mettre en îuvre une solution saine pour au moins trente ans, que la 

Police de l'eau et les services du d®partement sont favorables ¨ cette solution , le conseil municipal s'est prononc® 

sans aucune opposition pour cette solution. 

 Au 01/01/2018, la gestion de l'eau a ®t® transf®r®e ¨ la communaut® d'agglom®ration du pays de Fontainebleau qui 

aura en charge de mettre en îuvre la solution propos®e. Sur le site internet de la commune vous pourrez consulter 

un dossier complet sur le sujet. 

La signature de la vente du moulin de la Fosse est programm®e pour le lundi 4 juin. 

Parmi les crit¯res fondamentaux de la qualit® d'une voirie figure en premier lieu le fait de n'oublier personne et 

d'offrir les trajets les plus courts aux personnes les plus p®nalis®es dans leurs d®placements. Un cheminement 

pi®tonnier de qualit® se doit donc tout d'abord d'°tre d®gag® de tout obstacle fixe et mobile entravant les trajets des 

Personnes ¨ Mobilit® R®duite (PMR), dont notamment ceux des Utilisateurs de Fauteuils Roulants (UFR) et des 

Personnes Aveugles et Malvoyantes (PAM). A Saint-Sauveur, beaucoup de trottoirs sont tr¯s ®troits ou m°me 

inexistants; il est donc imp®ratif de supprimer tous les obstacles existants. Les agents techniques enl¯veront les 

obstacles restants. 

Le projet de nos artistes s'est orient® sur le lavoir de Brinville . Le 

travail portera sur les fissures entre les pierres du bassin avec des 

incrustations par coulure d'®tain et sur le mur en parpaing avec des 

inscriptions en dorure ¨ l'or blanc. Pour r®aliser ce travail, il nous 

faut  en amont r®aliser un enduit lisse ¨ la chaux sur ce mur  d 

d'environ 6m2. Pour  le couvrir , nous  organisons un chantier 

participatif en juin; la date est ¨ d®finir en fonction des disponibilit®s 

des participants. 

Si vous °tes volontaires pour cette action, merci de contacter la mairie avant le 8 juin en indiquant vos 

dates de disponibilit®. 

 Les autre dates ¨ retenir sont le 24 juin  au matin pour un atelier de dorure ¨ l'or fin avec nos artistes 

etle 16 septembre pour le chantier du  lavoir suivi d'un pique nique 

 

Elle se d®roulera le 30 juin ¨ partir de 18H sur l'espace des Terres Menues. Au Programme: 

¶ L'ap®ritif offert par l'animation 

¶ Le d´ner et le concert 

¶ Le feu de la Saint-Jean 

Afin de permettre l'organisation de la logistique, nous vous demandons de vous inscrire pour le d´ner (¨ 5ú comme 

l'an pass®) en remplissant le formulaire sur le site internet de la mairie. Si vous ne disposez pas d'internet, vous 

pouvez venir en mairie demander ¨ nos secr®taires de vous inscrire sur le site. 



  

 

Le 10  mars dernier, les saint salvatoriens ®taient invit®s ¨  

une heure dôentra´nement sportif accompagn® par Bryan 

Caillaud, Coach sportif. Apr¯s avoir utilis® les appareils de 

musculation, un relais interg®n®rationnel a ®t® organis® 

sur la piste de course qui longe le stade multisports. 

Pour se remettre de leurs 

efforts, les athl¯tes et leurs 

supporters se sont retrouv®s 

autour dôun buffet super 

vitamin® : fruits et jus ¨ 

profusion !  

Le multi stade est inaugur® ! 

Il est ouvert ¨ tous. A vos 

baskets ! 

Le 24 mars 2018, nos lyc®ens se sont retrouv®s ¨ Koezio. 

La sortie ®tait organis®e par la mairie pour les lyc®ens de 

Saint-Sauveur-Sur-Ecole. 

Les g®n®rations 2000,2001 et 2002 ont form® trois 

®quipes qui se ont confront®es pendant deux heures 

autour dô®preuves sportives mais aussi de r®solution 

dô®nigmes.    

Apr¯s lô®preuve, chacun a pu ®changer ses astuces et 

bons plans autour dôun go¾ter l®ger pour conforter nos 

h®ros du jour. 

Merci aux parents volontaires qui ont assur® les 

transports. Vous ®tiez aussi les h®ros du jour ! 

Sur une id®e du comit® lyc®en, le 18 novembre dernier a 

eu lieu la premi¯re journ®e interg®n®rationnelle. Lôid®e est 

de d®velopper les relations entre les jeunes et les seniors 

du village. Les jeunes participent ¨ des travaux qui 

peuvent para´tre plus lourds ¨ faire avec lô©ge ou sont plus 

compliqu®s pour une personne seule. 

Un go¾ter partag®, permet ensuite de 

faire plus ample connaissance. Pour 

cette premi¯re journ®e, nos jeunes 

ont fait un peu de jardinage, et aider 

¨ vider une cave. Nos lyc®ens ont ®t® 

ravis de se rendre utiles et de 

partager un vrai moment avec les 

personnes qui les ont gentiment 

accueillis. Journ®e ¨ renouveler, peut

-°tre en p®rennisant ces ®changesé 

Et pas seulement pour la succulente 

tarte aux pommes partag®e ¨ lôheure 

du go¾ter !  

Le 02 D®cembre dernier, une centaine de coll®giens ©g®s 

de 11 ¨ 15 ans se sont retrouv®s dans la salle communale 

pour danser sur le th¯me de cette ann®e ç GET FUN IN 

FLUO è. Les coll®giens Saint Salvatoriens et leurs invit®s 

portaient une tenue ou des accessoires fluorescents. 

Lôorganisation de la soir®e et la d®coration de la salle ont 

®t® assur®s par le tout nouveau comit® coll®giens, aid® 

par nos secr®taires de mairie, les membres du conseil 

municipal et le comit® lyc®ens. Merci ¨ chacun et RDV lôan 

prochain sur un nouveau th¯me !  

Le 09 d®cembre 2017, nos seniors se sont retrouv®s pour 

partager un moment toujours tr¯s convivial. Le d®jeuner 

fut bon, les discussions sont all®es bon train et les 

danseurs ont tenu la piste une grande partie de lôapr¯s 

midi.  

Depuis pr¯s de 20 ans elle a essuy® les larmes, gu®ri les 

bobos et partag® les jeux et les rires de nos enfants. 

Franoise a fait valoir fin mars, ses droits ¨ une retraite 

bien m®rit®e. La municipalit® et ses coll¯gues avaient 

organis® une soir®e dôç au revoir è. Dans son discours, 

Monsieur le Maire a remerci® 

Franoise pour tout le temps 

quôelle a consacr® ¨ nos 

enfants et pour son 

d®vouement dans son travail. 

Nous souhaitons ¨ Franoise 

une tr¯s heureuse retraite, 

beaucoup de bonheur aupr¯s 

des siens et une pleine 

r®ussite de ses projets.  

Cette ann®e, P©ques tombant pendant les vacances de 

printemps, les cloches sont pass®es un peu plus tard au-

dessus de Saint Sauveur. Et côest le 07 avril dernier, que 

les petits saint-salvatoriens se sont pr®cipit®s pour trouver 

les îufs cach®s aux Terres Menues. Les poules, moutons 

et îufs en chocolat ont combl® les plus gourmands. Merci 

au comit® consultatif coll®giens pour son aide dans 

lôorganisation. 

Des sorties cin®ma ¨ la Cartonnerie sont organis®es le 

lundi apr¯s-midi en fonction de lôint®r°t des films. Ces 

sorties sont prolong®es  par un moment de rencontre et 

de discussion. Dôautres sorties ç Spectacles è ont eu lieu 

au cours de lôann®e :  

¶ ç Oiseaux de Paradis è le 21 novembre 2017 

¶ ç Souvenirs  Souvenirs è le 1 d®cembre 2017 

¶ ç La Romance de Paris è le 23 avril 2018 

Pour toute information contactez: Franoise Marquet : 
francoisemarquet@hotmail.fr  ou 06 41 99 75 31. Le 
transport peut °tre assur®. 

mailto:francoisemarquet@hotmail.fr

